



コミュニティだより



発行 登米市吉田公民館

TEL:0220-55-2124

(指定管理者 吉田コミュニティ運営協議会)

FAX:0220-55-4528

吉田コミュニティ運営協議会



新年のご挨拶

明けましておめでとうございます。吉田地区の皆様方におかれましては、穏やかな新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。昨年中は、公民館事業、コミュニティ事業に対しまして多大なるご協力をいただき深く感謝申し上げます。

さて、これまで7年間実施してきた平筒沼ふれあい公園の指定管理事業を本年度末に撤退いたしますが、その人的、物的資源を新たに策定する地域づくり計画に掲げた地域課題の解決や公民館活動に振り向け、皆様方の期待に応えてまいりたいと存じます。本年もご支援、ご協力をお願い申し上げます。

吉田コミュニティ運営協議会 会長 菅原直行

年末年始休館日のお知らせ

吉田公民館・吉田体育館・平筒沼 YOUYOU 館
12月29日(金)～1月3日(水)まで

善王寺コミュニティセンター
12月28日(木)～1月4日(木)まで



キッズサークル 第6回楽習会(11月25日)

今回は「普段食べているおやつについて考える」をテーマとして、米山総合支所の管理栄養士 吉田さんと阿部さんをお迎えしての楽習会を開催。

クイズ式でお菓子や飲み物の栄養やカロリーについて教えて頂き、実際に自分達でも出来るおやつ作りに挑戦!!

参加した楽級生は、グループ毎に協力しながらおやつを完成。自分たちで作ったおやつに満面の笑みで完食。その後吉田体育館でおもいっきり体を動かし楽しい楽習会でした。



令和5年度 第4回理事会

12月6日に理事会を開催して今後実施する事業などについて協議しました。1月13日に新春交歓会と2月18日に世代間交流レクリエーション大会を計画通りに実施します。

世代間交流レクリエーション大会は、コロナ禍以前の令和2年2月に実施した競技内容を踏襲して開催しますので、各行政区で出場者等の準備をお願いします。また、来年度以降の平筒沼ふれあい公園の指定管理者に、米山スポーツクラブを選定することが市議会に提案されていることや登米市の条例改正により公民館等の利用料金が来年度から改定されることと減免制度が変更されることが報告されました。

改定の主な内容をお知らせします。

料金は1時間当たりの金額です。なお、冷暖房設費は無料となります。

施設	区分	新料金	旧料金	増減
吉田公民館	大ホール	400円	600円	200円
吉田体育館	アリーナ	250円	800円	△550円
善王寺 コミュニティセンター	研修室	300円	200円	100円
	実習室	300円	200円	100円
	アリーナ	900円	950円	50円
	ステージ	200円	400円	△200円

吉田体育館の利用料金が極端に値下げされたので他地区からの申し込みが殺到することが予想されます。そこで、米山町内の方々が優先利用できるよう検討しております。詳細は来月号でお知らせします。

吉田イルミネーション

今年で2年目となる☆吉田イルミネーション☆公民館横の壁飾りは、昨年は同じ色同士の並びでしたが、今年は色を交互に並べ、昨年とはまた違った雰囲気になったのではないのでしょうか。さらに道路側、玄関前の木数本に付けたLEDソーラーイルミネーションで冬夜の吉田の街を彩っております。飾り付けは、理事会終了後に理事の皆さんにご協力いただきました。寒い中、ありがとうございました。

そして、16時からの点灯式は理事の皆さんのほかに、地域の方々にも参加していただきました。ハプニングがあり10分程遅れてしまいましたが、カウントダウンし、点灯時は『お～～!』と歓声が上がりました(^^)



ホームメイドクッキング 第5回学習会（12月13日）

お正月のおもてなしに、ちょっと添えてみては如何ですか！？と9品メニューを1時間30分で調理。今年のテーマ「骨こつ貯金をしよう！！」をテーマにいつもの卵焼きにエビや青のりを加えたり、簡単に出来る牛肉のたたきや、ちょっと手を加えたかまぼこ等、見た目も華やかで美味しい料理に満足。

一足早いお正月料理で、自分達におもてなしの一日でした。



この指とまれ！ 第4回学習会（12月17日）

シフォンのいえ^ら楽^ら（中田町）の野家数夫氏を講師に迎え、学習会を開催。学級生や学級生のお子さん総勢12名が、シフォンケーキ作りを体験しました。

最初に材料、作り方、注意点などを説明していただき、調理開始。先生の説明通り、丁寧に協力して調理していました。出来上がった生地を型に入れてオーブン焼いている時に、どんどん膨らんでいくシフォンケーキに「すごいね～！！」と興奮する子供たちの姿がとても印象的でした。

実際に焼きあがったシフォンケーキはふっくらしていて、美味しそうないい匂いが調理室いっぱいに広がりました。

誕生日などにデコレーションをして、手作りケーキもいいですね♪ぜひ、お家でも作ってみてください。



デマンド型乗合タクシー事業説明会

デマンド型乗合タクシーの導入の是非を聞いた住民アンケートでは、賛否を決めかねた方々が約半数を占めたことから、同事業についての理解を深めてもらうために、各行政区の区長・副区長さん方を対象にした事業説明会を12月19日午後6時半から登米市の担当者を招いて開催しました。当日は20名が参加して、市の市民協働課長と担当係長の説明を熱心に聞いていました。

デマンド型タクシーの導入は公共交通の在り方を変更する重要な判断となりますので、慎重に検討しなければなりません。そのためにも地区民の方々に正しい情報を届ける必要があります。現在策定中の地域づくり計画では、デマンド型タクシーの周知・理解を深める事業の実施を検討しております。

室内グラウンドゴルフ 第1回予選大会（12月21日）

13名選手が3チームに分かれ第1回予選大会が開催されました。怪我の無いようしっかりと準備体操をしてもらい、競技スタート！

皆さん和気あいあいと「ナイス！ナイス！！」など声を掛け合ったり、ボールに向かい「入って～！」「止まって～！止まれ～！」と、手で扇いでいる方も（^^）

練習の成果が発揮できた方も居れば、「今日は調子悪いな…」という方、「もっと練習すれば良かった。」との声も出ましたが、大盛り上がりで楽しい大会となりました。

冬期健康増進事業として平日の午前中、体育館を室内グラウンドゴルフとして開放していますので、是非ご利用下さい。公民館ロビーには、温かい珈琲、お茶もご用意しております。



キッズクリスマス会（12月23日）

米山東小学校の1～6年生 人が集まり賑やかにクリスマス会が開催されました！ツリー型[🎄]のフェルトを素敵に装飾し、ツリー型飾り製作をしました。

待ちに待ったビンゴ大会は大盛り上がり(^.^) ビンゴの子から順に賞品を選びました！賞品の中身は???見えず…触らず、直感で選んでもらい、みんな大興奮でした。

クリスマスメロディー♪♪に合わせ、イス取りゲームをし、最後はフィンランドより(⊂_⊂)?！駆けつけてくれたサンタクロース[🎅]が、お菓子のプレゼントを一人一人に配り、あっという間の2時間、楽しいひと時のクリスマス会となりました。



館長の戯言（ざれごと）No. 26 「ホエンサマ・ホイサマ」 参考図書：とうほく方言の泉

お正月と言えば初詣と初売り。初詣は神社やお寺。神社で神事を司るのが神主さんですが、当地方では神主さんのことを「ホエンサマ」や「ホイサマ」と呼んでいます。「ホエンサマ」とは「ホウインサマ」で漢字では「法印様」。法印とは仏教用語でお坊さんの最上位のこと。鎌倉時代以降には医師・絵師・仏師などの称号に使われるようになりました。また、修験道の山伏や祈禱師の尊称となったことから、宮城県や岩手・山形の一部では神主のことを法印様と呼ぶようになったとのこと。初詣は「ホエンサマ」がいらっしゃる地元の羽黒神社や朝来神社にお参りしてみてもいかがでしょうか。